

# **RENCONTRE à ISSOIRE (63)**

## **du 22 au 29 mai 2007**

***Organisée par Éliane PICARD (produit local)***

### **Mardi 22 mai 2007**

Transfert depuis Mauriac (15), pour ceux qui étaient à la Rencontre Nationale, et arrivée dans la région Auvergne pour les autres. Au total, ce sont 18 équipages qui se sont retrouvés au camping du Mas à Issoire : Éliane PICARD (la G.O), Didier ANGLES, Noële & Jean ANTONINI, Myriam & Robert BANAL, Françoise & Michel BUCHAUD, Rosemonde CHARPENTIER accompagnée de Pierrette, Nelly DUPOUY, Jo & Simon HORDIJK, Jacqueline & Bernard LORAND (nouveaux S.O), Rosette & Serge MALEK, Paulette & René PREVOT, Thérèse & Pierre TARBAGAYRE, Bernard ZIOTTI, Juliette MONTEL & Noël COLIN (S.E & S.O), Paulette & André ROUSSEL (S.E & S.O), Henri DURANDEU (S.E), Danielle & André POLY (Auvergne).

En fin d'après midi, dans la salle mise à disposition par le camping, Éliane nous conviait à un apéritif des plus achalandés en présence du gérant du camping et du conseiller général qui n'était pas venu les mains vides.

Pour le dîner, les agapes furent frugales avant de finir la soirée autour des tables de jeux de cartes.

### **Mercredi 23 mai**

La matinée libre a permis aux uns de faire un saut en ville, toute proche, pour approvisionner l'intendance, à d'autres d'astiquer leur voiture avec amour (...), ou de faire la grasse matinée.

L'ombre fut bien à propos pour le déjeuner à proximité des caravanes.

À 13h30 précises, Éliane battait le rappel pour aller en voiture en ville et rejoindre la tour de l'horloge.

Cette tour aurait été commandée au XV<sup>e</sup> siècle par Austremoine Bohier et son frère Antoine, tous deux marchands et consuls d'Issoire. La tour, appelée beffroi, cumule plusieurs fonctions : tour de guet, maison communale, tandis que sa cloche rythme la vie quotidienne des Issoiriens. Sa silhouette actuelle date de sa restauration en 1830. Un parcours de salles aménagées en fonction conte l'histoire d'Austremoine Tissandier, trouvé bébé à la porte de l'Abbatiale de Ste Austremoine (d'où son prénom) et adopté par "l'horloger" de la tour : Tissandier. Vie aventureuse non des plus enjouées dans la Renaissance et l'esprit des Grandes Découvertes... Nous avons ensuite déambulé dans l'exposition fort intéressante "l'aluminium, l'esprit léger" puisque Issoire vit autour de l'industrie de l'aluminium, pour finir au sommet d'où le belvédère permet d'avoir un point de vue unique sur la ville et les contrées alentour. Des films sur le sujet et sur la Renaissance ont brillamment complété cette visite.

En soirée, truffade à la salle du camping, préparée par notre maître queux Éliane. Bien qu'excellente, nous ne sommes pas venus à bout du stock qu'elle nous avait concocté. Serait-ce la charcuterie et salade qui ont précédé ou la grande quantité préparée, ou la grande quantité de liquides ingurgités avant et durant le dîner ? Il n'empêche que les restes ont fait le déjeuner du 26.

Serait-ce le trop manger, mais les joueurs de cartes n'ont pas envahi la salle ce soir là. Par contre, les footex ont suivi le match retransmis sur la télé de la salle.

### **Judi 24 mai**

À 9h30, nous prenons le départ pour Murol, groupés dans les voitures.

Après avoir gravi, bien au soleil, la rampe d'accès au château du XII<sup>e</sup>/XIV<sup>e</sup>, des baladins accoutrés de braies et autres pantalons nous ont guidés dans les étages avec moult explications sur la vie ici au moyen âge. Tout y est passé, de l'alimentation à l'hygiène, des latrines aux impôts... Après un tour sur le chemin de ronde, nous nous retrouvâmes sur la place des jeux où chevaliers, manants et guerriers sauvages nous firent une démonstration des différents arts de la guerre. Moment ludique et plein d'humour avec cette représentation sans prétention mais propre.

Le pique-nique qui avait sagement patienté dans les voitures fut pris à l'ombre près du lac Chambon. Petite balade digestive autour du lac qui se finit avec les premières gouttes d'un orage qui a bien rincé les voitures bichonnées la veille (...).

En arrivant à Besse et St Anastaise, l'orage était passé. Nous avons pu faire le tour de ce magnifique village arrivé directement du moyen âge. Les maisons de lave couvertes d'ardoise nous ont emballés.

De là, chacun est parti de son côté : soit par un retour direct sur Issoire, soit en descendant par des vallées, soit encore en partant à l'ouest jusqu'au Mont Dore par les alpages et cols à 1400 m (magnifique).

L'apéritif dont la boisson maîtresse fut le punch de Paulette rassembla tout le monde à la salle du camping.

Comme à l'accoutumée, la soirée s'est terminée avec les cartes à la salle.

## **Vendredi 25 mai**

En début d'après-midi, nous sommes devant le château de Villeneuve-Lembron. Quels ne furent pas nos étonnements lors de la visite de ce château Renaissance ! Des écuries des chevaux aux chambres et pièces de réception, ce ne sont que peintures et menuiseries d'époque entièrement nettoyées et remise à jour que nous avons pu admirer. Sans compter les meubles et autres tapisseries de la famille d'origine ou d'acquisitions d'État qui nous ont été présentés. Perdu dans cette campagne loin de tout, on ne peut que saluer cette rénovation et conservation de ce patrimoine par les monuments de France qui ne serait plus aujourd'hui que ruine et non accessible à la mémoire collective.

Nous étions bien au frais dans les murs de ce castel, mais il fallait continuer la visite du coin. Pour nous éviter une trop longue marche sous la chaleur, Éliane nous a fait gravir en voiture des pistes de terre dont certains dessous de berlines auraient pu garder mémoire... Tout ça pour ensuite gravir à pied la légère montée vers la "vallée des Saints".

C'est une vallée où l'érosion de terres de grès a sculpté le sol pour donner des formes dressées des plus étranges, aux couleurs rosé et crème.

Peu de courageux ont désiré s'aventurer jusqu'à la source d'eau salée de Bard, parmi les très rares de ce type en Auvergne.

Dans la caverne d'Ali Baba, pour goûter les biscuits de Landon, tout le monde a retrouvé la forme !

Pour descendre ensuite dans la cave bien fraîche du "Loup-Garou" à Issoire, les "fatigués" ne se sont pas faits prier. Dégustation de vins d'Auvergne avec saucisson et cake salé maison ont ragailardi les randonneurs.

La soirée à la salle a été un peu plus bruyante que d'habitude...

## **Samedi 26 mai**

Déjeuner à l'auberge "La Cabane", perdue dans nulle part, à la croisée de chemins de montagne. Au menu : cuisses de grenouille (à volonté) ou charcuterie maison, veau sous la mère et truffade à la manière de la patronne (riche en crème et fromage), fromages fermiers du pays (St Nectaire, Cantal, bleu d'Auvergne), tarte aux pommes ou pêche Melba (à la crème battue maison !!!). Autant de mets riches mais sains qui, malgré les quantités pantagruéliques ingurgitées par certains, sont passés comme lettre à la poste. Nous nous sommes bien régalés !!!!

Les cuisses de grenouilles, c'est tout avec les doigts !!!! La charcuterie, non !

Sortis de table à l'heure du goûter, une bouffée d'air frais nous a tourmentés le temps de courir aux voitures. Juste à temps pour essuyer une averse bien froide. Nous avons cheminé vers La Godivelle, plus haut village puydomois (1203m), au travers de ces montagnes verdoyantes et parsemées de tourbières. Éliane nous avait prévu une visite de la tourbière du lac glaciaire (dit "d'en bas"), mais les averses en rafales l'en a dissuadée. Le temps de monter au lac "d'en haut" (d'origine volcanique), l'averse s'est calmée, mais pas le vent.

Ceci n'a pas empêché quelques intrépides de gravir le bord du volcan pour atteindre la croix placée au point culminant d'où le panorama était imprenable. Magnifique !!!

En redescendant du lac, la halte à l'église de la Godivelle aux gargouilles ici censurées nous a valu une rencontre très locale. Des "Salers" rentrant de l'alpage sont venues seules, et naturellement, boire à l'abreuvoir du village avec un regard réprobateur à notre égard.

Pour rentrer à Issoire, nous sommes passés à l'église originale de Tourzel Ronzières.

Le dîner fut vite expédié, les stocks du déjeuner n'étant qu'à peine entamés... Les joueurs de carte ont ainsi eu du temps de rabiot pour se permettre une folle soirée... Mais les averses nocturnes et le refroidissement de l'air ont légèrement perturbé le repos réparateur.

## **Dimanche 27 Mai**

Départ à 11h00 pour le musée départemental de la céramique à Lezoux. Nous avons été reçus très agréablement dans une salle qui nous a permis de pique-niquer à l'abri. Depuis la veille les nuages et averses nocturnes avaient bien fait chuter la température.

Après déjeuner, équipés d'audio guides, dans ce musée tout neuf (ouvert en mars dernier), fort intéressant, nous avons déambulé entre les fours du XIX<sup>e</sup> d'une ancienne fabrique.

Plus rien ne nous est étranger de l'histoire de la céramique. Lezoux fut le plus grand centre de production de céramique de l'Empire Romain. La vaisselle sigillée (céramique à vernis rouge brillant) notamment a fait la renommée internationale de ce bourg.

Au sortir de cette exposition, nous avons eu l'opportunité de voir des voitures anciennes qui faisaient halte sur la place du village, à l'occasion d'un rallye.

Ce n'est pas l'une d'elles que nous avons ensuite suivie, mais la fourgonnette de notre G.O qui nous a emmenés dans les rues étroites de Billom.

Billom est une ville épiscopale depuis le XII<sup>e</sup>, aux rues pavées bordées de façades à colombages au bas desquelles les boutiques reflètent un passé marchand important. La collégiale, aux proportions étonnantes dans un tel bourg, domine la ville. Sous le cœur, nous avons découvert une très jolie crypte. Ce bourg n'a rien à envier à bien d'autres villes qui communiquent bien plus.

De retour au camping, un apéritif de "fin de restes" nous a permis d'échanger nos différentes impressions sur cette journée bien remplie et bien intéressante.

La soirée de cartes a été assez calme, bien que les joueurs de belote parlaient beaucoup !!!...

## **Lundi 28 mai**

Malgré un temps incertain, nous nous retrouvâmes une douzaine parés pour monter aux ruines du fort de Nonette. Après une grimpe "bon test du souffle pour l'une des tourteraux (...)", nous atteignons ce village moyenâgeux à l'église romane.

Encore un effort et les plus valeureux arrivèrent au sommet ! Une vue panoramique nous attendait et nous en avons bien profité. La descente sous quelques gouttes a engendré des surprises pour qui croyait être derrière et s'est retrouvé devant (forcément ! Quand on veut rejoindre celles qui sont restées au bistrot !!!).

Après le déjeuner, j'ai fait mes adieux à tous, dont certain(e)s partaient s'envoyer en l'air et pour lequel(le)s j'aimerais connaître les impressions...

*Didier Angles*

Eh bien non Didier le temps était incertain et le pilote et l'avion ont fait faux bond malheureusement et nous n'avons pas eu droit au spectacle !

## **Mardi 29 mai**

Très belle matinée, nous en avons profité pour visiter Vic le Comte, jolie petite ville et certains l'après-midi sont allés visiter des grottes troglodytiques.

Nous remercions et félicitons notre amie Éliane pour cette bonne sortie très réussie. Elle nous a promis qu'elle nous ferait le Puy de Sancy une autre fois... Nous ne manquerons pas de le lui rappeler.

*Noële Antronini*